
第6届烟台国际教育展
本周六开幕

本届国际教育展已是齐鲁晚报·今日烟台举办的第6届国际教育展，将有来自美国、英国、加拿
大、澳大利亚、爱尔兰、德国、意大利、西班牙、匈牙利、荷兰、俄罗斯、新加坡、日本、马来
西亚、韩国等校方代表参展。本报举办的国际教育展已发展为烟威地区规模最大、影响最广、内
容最全、口碑最好、人气最足的出国留学展会。

预约电话：18660095750 13853524759 需提前预约

主办：：

时间：5月18日(周六)上午9:00-12:00 地点：芝罘区解放路中银大厦3楼
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有40%以上不同意的声音，公交集团一般不予调整

公交线路调整尊重民意
民意征集还剩最后两天，电话：6657950，邮箱：xwyhyjzj@163 .com

┬记者 孙健 报道
qlwbsj@vip. 163 .com

本报5月15日讯 几百封邮
件 挨 个 点 ，接 电 话 接 到 手 抽
筋……不是夸张，烟台公交集团
负责改线意见征集的工作人员，
本周内一直是这样的工作状态。
15日，在公交集团，记者探访了此
次公交调线意见征集的流程。

“本周内的工作就是意见和
建议的收集、整理，下周将是工
作量更大的一周，所有反馈意见

都要分类、筛选，最终统计出比
例。”公交集团运营处处长张春
刚向记者介绍了民意征集的后
续流程。

民意征集将在本周五结束，
工作人员将对市民通过热线、电
子邮件等方式反馈的意见、建议
进行分类、整合。“先将意见按路
次分类，反映3路的统计到一起，
32路的统计到一起，然后再按支
持、反对分别统计。”张春刚说。

在分类统计结束后，会统计
出每条线路的支持和反对比例，

多数赞成或反对的线路，公交部
门调研论证后，将按调整方案执
行或维持原状。

“如果一条线路调整，有40%以
上不同意的声音，那我们就要慎重
考虑，一般就不予调整了。”张春刚
说，意见征集有时会出现争议性较
大的线路，这种情况下，会将线路
再次公示，重新征集民意。另外，如
果有市民提出非常合理化的建议，
这些建议也会成为线路再次公示
的候选调整方案。

就像去年的第一次公交调

线意见征集，7路等6条线路得到
了大多数市民的认同，就按公示
方案执行了调整。而6路等5条线
路因为市民意见很大，所以最后
维持了原状，没有调整。还有3路
等7条线路，结合市民的提议，又
进行了第二轮意见征集。

这次公交改线，市民的参与
方式很简单，可以发送电子邮件
到xwyhyjzj@163 .com或者拨打热
线电话6657950(运管三科)、2917999
(公交集团)提出意见或建议，并详
细阐述理由。

在烟台市公交集团的运营
调度中心，记者看到，处理市民
反馈意见的工作人员正忙得火
热。热线接线员边接电话边记
录，其他工作人员在处理着几秒
钟一封的电子邮件。

“您好，烟台公交集团，请问
您要反映什么情况？”工作人员接
起电话，一边听取市民反映的情
况，一边奋笔疾书，将市民反映的
意见一一记录下来。在接线员笔
下的纸上，记者清楚地看到了来
电的号码，来电市民称谓以及反
映线路的问题。

“今天的热线稍微少点，周
一周二两天基本上电话是不离
手的。”工作人员告诉记者，由于
市民参与热情高，24小时热线基
本被“打爆了”。

本报记者 孙健

根据去年的征集经验，以及
本周前几天的统计情况来看，市
民在反映线路调整意见时，会涉
及到一些不在调线计划内的线
路意见。

“比如此次意见征集是针对6

条线路提出的，市民反馈的意见很
多，超出这6条线路，还提到了1路、
5路的事情。”张春刚表示，尽管此
类意见跟本次调线不相关，但这些
声音也不能忽视，在意见、建议分
类整理时，这部分意见会被单独筛

选出来，作为日后线路调整的依
据，保存下来。

“有市民反映就说明有问
题，在以后的工作中也会有针对
性地去考虑。”张春刚说道。

本报记者 孙健

┬记者 孙健 报道

本报5月15日讯 “公交集团
到底有没有采取我们的意见，是
不是随便听听就完了？”针对本周
内6条公交线路调整征集民意的
事情，市民在广泛发表意见的同
时，也一直有个疑问：我们的意见
和建议有用吗？最后是否调整线
路，真的是按咱老百姓的意见来
决定吗？

15日，记者就此问题，采访了
烟台市公交集团。答案是肯定的：
在这里，市民的每一条建议都得
到了重视。

在张春刚的办公室里，记者
见到了去年公交线路调整民意征
集时，汇编成册的两大本《线网优

化征集意见资料》。
“去年一共进行了两次民意

调查，两次调查中市民打进来的
每一个电话，发来的每一封电子
邮件，在这两大本资料中都可以
找到。”张春刚说。

记者看到，在《线网优化征集
意见资料》中，每一条公交线路调
整有多少邮箱建议、电话建议，建
议人姓名(姓氏)，邮箱，建议内容
都被完整地记录下来。

张春刚告诉记者，记录下市
民的意见、建议，是对市民的尊
重，同时也是公交集团调整路线
的凭证。“每位市民反馈的意见和
建议都要尊重，这次线路调整结
束后，市民的意见、建议也会汇编
成册保存。”张春刚说。

市民参与热情高

电话接到手抽筋

格相关新闻

遇到其他意见

也会记录

我们的意见都去了哪？
征集期间的每条意见和建议都完整保留下来，还要汇编成册

去年市民的意见和建议都被一一记录在这两大本册子里。记者 孙健 摄

工作人员正在记录市民热
线内容。 记者 孙健 摄

格新闻链接

《线网优化征集意见资料》
内容啥样？记者为你翻一翻。

19路 西口——— 汽车东站
邮箱建议48条，电话建议28

条
建议人：( h a ppygaoyan@

163 .com)

我建议56路车19路车依然
走汽车东站，原因：早上从牟平
区、高新区还有威海地区的大批
上班族在这里中转去莱山或者
黄务上班，我们经常看到的情形
是，56路19路在汽车东站始发站
乘客就爆满，可见在东站坐车的
乘客之多。
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